

La oposición opta por elegir a su candidato con encuesta, como Morena

● El primer filtro para los aspirantes es recabar mil 500 firmas de apoyo

FABIOLA MARTÍNEZ / P E

Avanzan PRI, PAN y PRD en método para elegir abanderado presidencial

Lo denominarán “responsable de construir el Frente Amplio Opositor”

FABIOLA MARTÍNEZ

Los partidos de oposición PAN, PRI y PRD dieron ayer los pasos normativos, dentro de sus organizaciones, para aprobar un método de selección de su candidato presidencial común. De acuerdo con datos recabados, el proceso irá en paralelo al de Morena y sus aliados, toda vez que ambos bloques definirán a su abanderado la primera semana de septiembre próximo.

Mientras de un lado el aspirante ganador será nombrado coordinador nacional de la defensa de la Cuarta Transformación, del otro, previa elección primaria, la persona se denominará responsable de construir el Frente Amplio Opositor.

Esta nomenclatura se explica porque las precampañas se inician oficialmente hasta la tercera semana de noviembre y antes de esa fecha no pueden hacer llamados al voto o encabezar alguna otra actividad similar, porque podrían ser sancionados por actos anticipados de precampaña y de campaña.

Un consejero del PAN resumió la estrategia opositora: “Hay que buscar equidad en los hechos, porque si no hacemos algo frente a la estrategia de Morena, cuando empiece legalmente la contienda a nosotros nos darán un diploma de buena conducta, pero habremos perdido tiempo valioso”.

En el *blanquiazul*, la dirigencia criticaba a la autoridad electoral por una supuesta posición laxa frente a las *corcholatas* de Morena, pero al mismo tiempo delineaba su propia estrategia, similar en tiempo y forma a lo que han criticado.

Adriana Dávila (PAN) dijo al término de un foro ciudadano que

se debería pedir al INE organizar este proceso interno porque de lo contrario habrá mucho riesgo. “Si lo que estamos exigiendo es que López Obrador deje de violar la ley, lo que no podemos hacer nosotros es replicar lo que estamos criticando”.

La información oficial sobre el método de los partidos antagónicos a la 4T se dará a conocer mañana, aunque consejeros confirmaron los avances.

Acorde con estas versiones, la oposición optó por inscribir a un número no limitado de aspirantes, cuyo primer filtro será juntar 150 mil firmas de apoyo, respaldadas con la credencial para votar emitida por el Instituto Nacional Electoral (INE), cuyos datos serán verificados y capturados vía una aplicación electrónica.

Los interesados se presentarán en foros; vendrá entonces una primera ronda de encuestas —presencial, electrónica y sondeos en redes sociales— para determinar a los tres punteros, quienes volverán a exponer en foros (uno por cada circunscripción electoral) y luego se aplicará una segunda encuesta para establecer quién quedó en primer, segundo y tercer lugar.

El domingo 3 de septiembre vendrá la encuesta madre para elegir a quien en noviembre será inscrito como precandidato presidencial.

El árbitro de este método será un “comité organizador”, cuyos integrantes serán nombrados la próxima semana, a partir de las propuestas de cada fuerza política y simpatizantes.

El año pasado, los partidos de

oposición habían acordado que el PAN llevaría mano para la elección del abanderado presidencial, aunque ahora se modifica el plan hacia los resultados de las encuestas.

“El método es incluyente, legal, de respeto a la Constitución y a nuestros estatutos, muy abierto a la sociedad y a otros partidos políticos. (Se apoyará) al que resulte, hombre o mujer, de cualquier partido político o de ninguno, de acuerdo con un procedimiento que se dará a conocer el lunes. Ese será el candidato del PRI, PAN, PRD y de la sociedad civil”, señaló en entrevista Fernando Canales Clariond, ex gobernador de Nuevo León y consejero nacional del PAN.

En tanto, en Insurgentes Norte, el presidente del PRI, Alejandro Moreno, enfocaba su crítica a las *corcholatas* y pedía “cerrar filas” en el *tricolor*, pero a la vez aceptar al abanderado de oposición, aun cuando no sea de su partido. “Está claro que una priista o un priista puede encabezar el proyecto de 2024 para ganar la Presidencia de la República, pero también tenemos que reconocer que si hay una mujer o un hombre con mayores fortalezas, con mayor capacidad, de otra fuerza política o de la sociedad civil, el PRI, responsable con el país, tiene que acompañar”.





▲ El PRI “tiene que acompañar” al candidato que surja del proceso, sin importar de qué partido sea, dijo ayer Alejandro Moreno. Foto tomada de Twitter

